

Fecha: 01-12-2023
 Medio: El Austral de Osorno
 Supl.: El Austral de Osorno
 Tipo: Noticia general
 Título: Hospital Base diagnostica 900 pacientes con cáncer cada año

Pág. : 7
 Cm2: 210,6
 VPE: \$ 183.192

Tiraje: 4.500
 Lectoría: 13.500
 Favorabilidad: No Definida

Hospital Base diagnostica 900 pacientes con cáncer cada año

Crónica El Austral
 cronica@australosorno.cl

Esta semana se llevó a cabo la cuarta conferencia sobre la situación actual de cáncer en el Auditorio del Hospital Base San José de Osorno, presidida por el médico Jaime Jans, jefe de la Unidad de Registro Hospitalario del Cáncer del centro asistencial, quien entregó a la comunidad cifras locales de cáncer y actuales desafíos en torno a esta patología.

En Chile anualmente se detectan cerca de 60.000 casos, donde el cáncer de próstata, colon y recto, mama, estómago y pulmón son los más frecuentes en la población.

El Hospital Base diagnóstica alrededor de 900 pacientes al año y, en los últimos cinco años, ha atendido 4.200. De ellos, el 60% lo hace en etapa curativa. Del total de casos, el 65% corresponde a la comuna de Osorno, el 7% a Purranque y el 5% a Río Negro.

El 52% de los cánceres son en pacientes de sexo femenino y el 50% se encuentran entre los 55 y 74 años.

En la provincia de Osorno el cáncer de próstata, mama, estómago, piel y colon lidera las primeras 5 posiciones. De acuerdo con información proporcionada por la Unidad de Estadísticas del Hospital Base, las mujeres presentan mayor prevalencia de padecer cáncer de mama, útero y tiroides. Por su parte, el cáncer de próstata, estómago y riñón se presenta con mayor frecuencia en pacientes masculinos.

TRATAMIENTOS

Sobre las alternativas terapéuticas, el doctor Jans manifiesta que dependen del tipo de cáncer, sin embargo, en términos generales, los principales tratamientos son la cirugía, la radioterapia, la quimioterapia y los cuidados paliativos.

"Una vez que los pacientes son diagnosticados de cáncer en nuestro hospital, son guiados por gestores de cáncer, ya sea GES o no GES, que los orientan y guían para ir avanzando en su proceso de etapificación y tratamiento", comentó.

Jaime Jans explica que es fundamental presentar a todos los usuarios al comité oncológico, para que puedan acceder a una atención multidisciplina-

SALUD. En la provincia, el cáncer de próstata, mama, estómago, piel y colon lideran las primeras 5 posiciones.



AGENCIA UNO
HA ATENDIDO A 4.200 PACIENTES CON CÁNCER EN LOS ÚLTIMOS 5 AÑOS.

ria. Se espera que todos los pacientes, independiente del cáncer y su condición GES, puedan iniciar su tratamiento antes de los 90 días. **CG**